
令和元年度守谷市自治会連絡協議会第１回代議員会 

 

○日  時  令和元年５月２８日（火） 

       午後６時３０分～午後７時３９分 

 

○開催場所  守谷市役所 大会議室 

 

○出 席 者  ・自治会連絡協議会代議員（代議員１３名） 

・市民協働推進課職員（３名） 

○協議事項 

協議事項（１）令和元年度守谷市自治会連絡協議会役員の選出について 

役員の選出にあたり，はじめに６地区からそれぞれ代表者の選出を行い，次に，

選出された６名の中からさらに会長，副会長の選出を行った。 

会長の選出に当たっては，会則第６条第２項の規定により，原則として６地区

の輪番制による選出となっていることから（輪番の順位は会則第１１条第２項に

記載されている順番を採用している），今年度は大井沢地区代表が会長に，ほか５

地区の代表者が副会長に選出された。なお， 高野地区については，出席者が１名

であったため，代表者を決められず，後日選出・報告することとした。 

 

・会 長 大井沢支部代表 

・副会長 ①みずき野支部代表，②北守谷支部代表，③守谷支部代表， 

      ④高野支部代表，⑤大野支部代表 

※数字は会長代理順を表している。 

 

 

（２）平成３０年度守谷市自治会連絡協議会事業報告について 

 報告第１号について，事務局から内容説明の後，質疑応答を行った。 

 

【報告内容】 

（１）会議等の開催状況報告 

・代議員会５回開催のほか，市長との意見交換会を実施。 

（２）広報活動報告 

①広報もりや内に「自治会連絡協議会かわら版」を掲載。 

②活動状況報告チラシ「じち・れん・きょう」の発行。※全区長宛て 

（３）実施事業報告 

①「花いっぱい運動」の推進呼びかけを行った。 

②「道路愛称プロジェクト」の事業提案書を市に提出した。 



 

【質疑・意見等要旨】 

（代議員）県連合会事業の「意見交換会」と「情報交換会」の違いは何か。また，

県事業に出席した際には，代議員へ内容等の報告をお願いしたい。 

 

（事務局）「意見交換会」は昨年度から新たに始まった事業で，県内各団体の会

長を対象に，協議テーマに対する各地区の現状等について意見交換を行うもので

ある。昨年度守谷市は欠席したが，加入促進について意見交換を行ったと聞いて

いる。「情報交換会」は他地区の先進的な取り組みをしている地区の事例発表を

聞くものである。これまでは特に県事業の報告は行っていなかったが，今後は県

事業に参加した場合，内容等を皆様にも御報告したい。 

 

（代議員）「道路愛称プロジェクト」は，自治会連絡協議会からの事業提案とし

て代議員会で決定したが，市でこの取り組みを実施することに決まったのか。 

 

（事務局）市長の施政方針にも組み込まれており，市で実施する予定である。関

係各課で第１回目の協議を行ったが，スケジュールは未定である。 

 

 

（３）令和元年度守谷市自治会連絡協議会事業計画（案）について 

議案第１号について，事務局から内容説明の後，質疑応答を行った。 

 

【提案内容】 

 ６月以降，随時代議員会を開催し，意見交換等を実施する。 

 市議会の事業評価において，広報紙配布に係る予算の「見直し・縮小」という

評価を受けたことから，「広報紙の配布方法等について」意見交換をお願い

したい。 

 その他，市長との意見交換会の実施や，県事業への参加を行う。 

 

【質疑・意見等要旨】 

（代議員）この会の役割として，地域・区長に役立つ会でなければならないと考

えるが，昨年の状況では足りていないと思う。今年度は代議員を開催するに当た

り，現在困っていることや抱えている課題などについてアンケートを取り，その

アンケート内容をもとにテーマを設定のうえ代議員会を開催してはどうか。さら

に，役所からのアプローチや協力依頼をいただいて代議員開催をするのが良いと

思うので，その点を事業計画に加えていただきたい。また，県連合会主催の「情

報交換会」は他市の事例発表を聞けるので大変役に立つと思うので，是非参加し

たほうが良い。 



 

（代議員）同意見である。また，毎年この時期に「市政に関する質問要望」を行

っているが，その中から全市に係るような事項をピックアップしてみてはどうか。 

 

（事務局）事務局案には市からの協議事項依頼として「広報紙の配布方法等につ

いて」を挙げているので，その他，只今提案のあった「事前アンケートによる協

議事項の調査」を加えた事業計画とすることでよいか。 

 

（代議員）「市政に関する質問要望」からの吸い上げも必要だと考えるが，その

点についてはどうか。 

 

（代議員）アンケートを実施すれば，「市政に関する質問要望」にあった内容等

も含まれてくると思う。 

 

（代議員）この「道路愛称プロジェクト」は自治会連絡協議会の手を離れたとい

う認識でよいのか。今後，自治会連絡協議会でまたこのプロジェクトについて協

議するようなことはあるのか。 

 

（事務局）市への事業提案として完結しており，協議会へ審議等を依頼したりす

るようなことはないが，市の事業進捗度合等は報告していきたい。また，市で実

施する際には，広く市民を巻き込んで実施していきたいと考えている。 

 

（代議員）代議員会開催のスケジュールをできるだけ早く示していただけるとあ

りがたい。昨年度は５回実施したが，今年度は５回よりも増えるのか，減るのか。 

 

（事務局）アンケートを実施するとなれば，回収等のスパンも考慮しなければな

らないので，昨年度と同じような回数は難しいかもしれない。四半期に一度くら

いのスパンが妥当かと思うが，皆様の御意見をお伺いしたい。 

 

（代議員）アンケートのたたき台や内容はどのように決めるのか。内容によって

は町内会に諮って回答する地区もあるかもしれない。アンケートの設問等によっ

ては相当数の意見が返ってくるかもしれないし，回答を期待してしまいかねない。

アンケートをどのように実施するかなどから検討するとなると，相当な時間がか

かってしまい，１年間の活動では対応しきれないと思う。どのようなアンケート

を実施するのか，その後のフォローをどうするのかによってスケジュールも変わ

ると思うので，その点についても考える必要があるのではないか。 

 

（代議員）おっしゃるとおりだと思うが，アンケート内容をどうするかや，手順



をどうするかなどを議論すると１年かかってしまい，１年で区長や代議員も変更

となり，結局何も進まない。各地区からの質問要望事項は，例年実施している「市

政に関する質問要望」で対応しているので，今回のアンケートは，区長としての

単純なお困りごとや気が付いたことなどを気軽に出してもらい，そのテーマを代

議員会で協議するという方式がいいと思う。その中で，すぐに答えが出せるもの

と，議論を必要とするものに分けて対応していければよいのではないか。 

 

（代議員）アンケートの実施の際には，過度な期待感を持たれないよう，区長同

士の情報共有を主としていることを案内したほうが良いと思う。 

 

【採決結果】 

 お困りごとや課題となっていることをお聞きするアンケートを実施し，そ

のアンケートをもとにテーマを設定し，代議員会を開催する。 

 当初の事業計画案のとおり，市からの「広報の配布方法等について」も意

見交換テーマとして盛り込む。 

 四半期に１度くらいのスパンを目途に代議員会を開催する。 

 市長との懇談会等，その他事業計画についても案のとおりとする。 

 

 

 

 

【閉会】 


